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对于学员来说，驾照自考除了
脱离驾校管控、时间自由外，好处还
有，考试中间不用交费，从科一到最
后一科出证的时候把之前的费用
交齐，通俗地讲就是“货到付款”，非
常方便、迅速，包括补考费都是在最
后交的，而且其中科四考试还是免
费的。

回归“培训机构”本质后，驾
校是否规范、服务是否到位成为

最大竞争优势。业内人士分析，
大型驾校设施好、教练员经验丰
富、培训质量高，在“择其优而
学”的新规推动下，会吸引更多学
员，而那些小、乱的驾校将会遇到
生存问题甚至被淘汰，对于整个
行业来说，是一个转型升级的洗
牌过程。

新规“绿灯”对互联网驾培机
构创业者来说无疑是个利好消

息，同时，传统驾校模式也正在经
历一场互联网改革，抢先者必将
赢得市场先机。孙胜杰透露，近
期就曾有互联网平台负责人来与
其对接，商讨结合双方优势开拓
线上线下驾培市场，“这个市场互
联网化是未来必然趋势，传统驾
校必须尽快意识到这些变化，积
极拥抱互联网，否则有被淘汰的
可能”。

最美黄金旅游走廊
邀市民暑期游四川

本报讯（记者 成燕通讯员刘燕）四川九寨沟风景名胜
区管理局、青城山—都江堰旅游景区管理局、阿坝文旅集团
近日联合在郑举办“中国最美黄金旅游走廊”走进河南旅游
推介会，诚挚邀请市民趁暑期到四川看看。

据了解，该推介会由成都与阿坝旅游界联合开展跨区域
旅游合作，是两地共同打造“天府之国·梦幻之旅”世界级区
域旅游品牌的首次联合营销活动。推介会通过联合九寨沟、
青城山—都江堰等“中国最美黄金旅游走廊”精品景区，创新
引入手机直播平台，用即时互动的跨越时空直播方式，让绿
城旅游界人士生动感受大美四川，宛若身临其境。通过线上
线下融合推介模式，四川九寨沟风景名胜区管理局等单位还
携手国内知名网站及旅游电商，同时在郑州、哈尔滨、大连等
8个城市开展旅游推广，实现了立体式全方位互动。

会上，四川旅游界向市民推出九寨沟—黄龙四日游、九
寨沟—青城山—都江堰五日游、九寨沟—黄龙—都江堰—熊
明谷六日游等14条品质旅游线路。据介绍，眼下正值暑期，
九寨沟、青城山等景区掩映在浓荫之中，非常清凉，是市民夏
季避暑好去处。

郑州重庆高铁旅游
经济圈呼之欲出
本报重庆专电（记者成燕）郑万高铁开通后，重庆与郑州

的行程将缩短至4小时左右，两地旅游合作将架起全新“黄金
通道”……昨日，郑州旅游推介团在重庆举办“天地之中·功夫
之都”旅游推介会，诚邀当地游客趁暑期体验“天地之中”。这
也是继上周五在成都推介之后，我市赴我国西南地区旅游推
介的最后一站。

推介会上，通过播放宣传片、讲解员讲解、微信互动等
方式，郑州旅游推介团认真编排全新旅游线路，生动推介郑
州。其中，“一文一武一出戏”重点推介郑州历史文化、少林
功夫、禅宗文化等；“两黄两山两座城”重点推介黄河、黄帝
文化、嵩山风光、商城遗址等；“三汤三面三碗酒”重点推介
郑州烩面、胡辣汤等特色美食；“四季四游四方客”重点推介
郑州良好的区位优势和综合交通枢纽地位。

接受记者采访时，郑州市旅游局负责人表示，郑万高铁
正在紧张修建，该高铁开通后，郑州与重庆的车程将缩短至
4小时以内，一个以郑州为起点的全新的高铁旅游经济圈正
在孕育形成。

重庆市旅游局相关负责人说，郑州资源丰富，嵩山胜
景、少林功夫、黄河风光、黄帝故里已成为郑州旅游知名品
牌。郑万高铁开通后，将为重庆与郑州旅游合作架起全新
的“黄金通道”，两地文化旅游等领域合作将更加紧密。此
次推介为今后双方合作奠定了坚实基础，必将推动旅游跨
区域合作提速。

最近，中央文明办发布了今年
5 月份“中国好人榜”，109 位“中国
好人”中有7位是河南人，其中就有
咱郑州的医生李玉普。

李玉普这个“中国好人”是怎样
的“好”法？记者决定到他的工作单
位一探究竟。

周一早上 7 点刚过，位于上街
区的郑州市第十五人民医院内科专
家诊室的门口，患者已经排起了长
队。每逢该院内科主任李玉普坐诊
的时候，几乎天天都是这样。

1984年，20岁的李玉普从洛阳
医专毕业后，被分配到上街区人民医
院工作。30多年过去了，“看内科，找
玉普”已经成了上街人的共识。不仅
是上街本地人，周围巩义、荥阳等地
的患者也纷纷慕名前来就诊。

看病花费是患者最关心的问
题，也是目前社会的热点问题。李
玉普是农民的孩子，他知道老百姓
挣钱不容易，有好多患者是从牙缝
里挤出钱来看病的。所以，能不做
的检查，他就尽量不让患者做；能开
便宜药的，他就坚决不给患者开贵
药，以便让病人花费降到最低。遇
到经济条件困难的患者，李玉普甚
至帮其支付医疗费。

曾经有人问李玉普，“你治病的
秘诀是什么，为什么不少被大医院的
专家宣布为不治的危重病人，经过你
的诊治却起死回生？”“为什么有不少
治了十几年、几十年都难痊愈的疑难
病症，在你这里只需一两次，花上几
元钱、几十元钱就能被治愈？”

李玉普的回答是：“没什么秘诀。
要说有秘诀的话，我认为，作为一个医

生，要有‘四心’即爱心、细心、耐心、责
任心，最重要的是爱心和责任心。”

工作的忙碌，使李玉普很少能
够顾及家庭，远在巩义的父母更是
难得见到儿子。2009年 5 月，正在
接诊的李玉普接到家里电话说母亲
病危，他还是继续将余下的几位患
者一一诊治并做了妥善的安置后才
赶回老家。来到病床前，母亲已经
意识模糊。李玉普强忍悲痛，日夜
坚持在母亲床前守候。

母亲离世之后，李玉普又投入
到繁忙的工作中。一天，他的老父
亲太想儿子了，打电话想让他回家
看看，可他因为工作忙没时间回
去。父亲决定要看看儿子整天到底
都忙些啥。当他来到儿子的诊室门
前，看到走廊里排队等待儿子诊治
的病人、看到儿子忙碌的身影，不禁

掉下了眼泪，一句话没有说就回家
了。这以后，父亲再也不埋怨儿子
了，想他了就跑来远远地看看。

当年同来的几位同学都纷纷离
开上街，唯有李玉普选择坚持下
去。如今，他已经成为经验丰富的
内科系统专家。李玉普的无私奉献
也赢得了病人的信赖、尊重和爱戴，
各种荣誉接踵而来。

但面对荣誉，李玉普内心平静
如水。他告诉记者：“既然选择了
医生这个职业，自己就属于病人，
只要病人需要，就要毫不犹豫地投
入。”

每天在病房、在门诊为病人忙
碌的，仍然是那个待人和气的好医
生李玉普。

本报记者 武建玲
通讯员 穆文涛 文/图

郑州好医生李玉普入选“中国好人榜”，他说——

“只要病人需要，就毫不犹豫投入”多项举措治理大气污染
本报讯（记者 刘伟平 通讯员 张俊莉）近日，二七区人和

路街道联合执法中队、交警三大队等部门，在辖区范围内集中
开展联合执法整治行动。

此次行动共出动人员 60余人、执法车 10辆，对南屏路周
边等路段进行集中巡查，共整治占道 80余处，查处乱停乱放
车辆18辆，取缔露天烧烤摊点3处。

为全面提升辖区空气质量，街道负责人深入辖区开展大气
污染专项整治工作，通过“五有”（有信息、有图片、有内容、有措
施、有效果）工作机制的建立，实时掌握工作动态，全方位监控
工作过程；“五图一表”促整改。人和路街道建立了“网格管理
人员分布图”“工作流程图”“辖区污染源分布图”“十大任务台
账图”“五支队伍组建图”“网格化人员一览表”五图一表，公示
上墙，开展“红、黄、绿、黑”亮色管理；建立志愿宣传队、网格巡
查队、巡防督查队、综合执法队和应急处置队，促进整改落实；
该街道还设置了大气污染整治曝光台，组建联合督查组，每日
对大气污染整治工作进行全面督查。

联合攻坚整治占道经营
本报讯（记者 党贺喜 通讯员 宋培 王彦斐）昨日上午，金

水区杜岭街道办事处执法中队多部门联合执法，一举端掉多
处违章占道经营的摊点，为净化城市核心部位“消肿、降温”。

杜岭街道辖区面积不大，但因位于“城之核”，受利益驱
动，历来是不法商贩的必争之地，在人民公园东门和南门口、
金水河桥头、大上海广场等地，商贩与城管人员打游击，甚至
把机动车开到人行道上做流动货架，违法经营。

昨日上午，金水区执法局会同街道、巡防中队和公安部门
联合执法，在金水河桥头东侧，一家以机动车占道违法经营的
商贩面对执法人员，拒不配合执法，最终，执法部门暂扣了该
商贩的违法商品。

当日，联合执法队伍共出动车辆11辆，人员110人，搬家公司4
辆卡车，共登记保存8家占道商户13台冰柜，下达法律文书16份。

本报讯（记者 汪辉 王治 文 丁友
明 图）昨日上午，在家人的陪伴下，郑
州爱心市民高胜在河南省人民医院捐
献造血干细胞，为一位远在浙江的白
血病患者送去了“生命种子”，成为郑
州市第212位造血干细胞志愿捐献者。

今年 48 岁的高胜老家在湖北，
2009 年 10 月 1 日，在回老家探亲期
间，高胜加入了中国造血干细胞捐献
者资料库。2013年，一名17岁的白血
病患者幸运地与高胜配型成功，他当
即同意了捐献。在他顺利通过了高分

辨配型、体检等流程后，患者却因病情
恶化去世了。得知消息后，高胜难以
接受这个事实，因为没能挽救这个孩
子，高胜一直觉得这是人生一大憾
事。2015 年 11 月 16 日，高胜再次与
一名38岁的白血病人配型成功，当救
人的机会再次摆到他面前的时候，高
胜毫不犹豫同意捐献。

经过高分辨配型、体检等流程后，昨
日上午，高胜成功捐献造血干细胞，成为
全国第5570位、河南省第556位、郑州市
第212位造血干细胞志愿捐献者。

爱心市民捐献“生命种子”

公安部、交通运输部、中国保监会联合发布的《关
于机动车驾驶证自学直考试点的公告》自今年4月1
日起试点实施，申请人可以不经过驾校培训直接在车
管所报名考试。如今新规实施近3个月，考生、驾培市
场接受情况如何，驾校是否受到新规影响？带着这些
问题，记者近日对我市驾培市场进行了走访调查。

小田自从 3 月份在园田
路国基路某驾校报名以后，发
现除了到驾校练车外，其他事
情似乎和驾校关系不大，“从
注册到科目一、科目二约考，
都是我自己在网上完成的。
尤其是科目二考试，自主约考
成功后，我和驾校的另三名学
员一起去的，到指定集合地
方，有专人带去考场，整个过
程驾校都没有参与。”

而和小田同校的王先生
甚至练车也不全在驾校，“驾
校包车一小时 80 元钱，外面
50 元，练习的内容都是一样
的。遇到经验丰富的师傅，不
比驾校的差。”王先生说，他的
科目二练习，基本上都是在外

面包的车。
虽然自学直考让学员的

选择更多，但多数人却仍愿意
选择报驾校这一途径。学员
刘女士说：“驾校毕竟是一个
专业的平台，在这里更容易获
得和考试相关的信息，而且要
通过考试也并不仅仅是练好
技术就可以，还有一定的技巧
性，考前有专业讲解，还有教
练指导的考场模拟，等等，都
是驾校的吸引力所在。”

中原驾校校区主任牛元
琦介绍，传统驾校完善的设
施、扎实的基础和高效、省心、
专业的“一站式”服务，都是其
在自学直考新规下依然吸引
学员的优势所在。

驾考新规实施后，我市驾
校是否受到影响呢？

记者从中原驾校了解到，
新规对该驾校影响并不大，生
源并未减少。目前有很多学
员对新规理解不透彻，即使自
己约考时还需要专业人员帮
助指导，所以绝大多数还是选
择来驾校报名、培训、约考。

已有 9 年驾校管理经验
的马女士也有同感。“以我的
经验来讲，愿意选择驾照自约
考试的考生还是少数。”马女
士分析说，她的驾校位于市中
心，学员多是周围的上班族，
时间有限，对他们来讲，一切
都是越省事越好，“驾校人手
有限，我们尝试过定好考试时
间，让学员自己上网约考，但
是好多学员觉得麻烦，还是愿
意让驾校的人代办。”马女士
说，自约考试政策刚出台时，

也有人向她打听过有关情况，
但是最终都因为嫌麻烦，最终
还是选择了报驾校。

对于驾照自学直考，成
功驾校校长孙胜杰持积极欢
迎态度。他认为，这一政策
使驾校真正回归到了“培训
机构”这一本质。在旧模式
下，学员通过驾校报名约考，
所有资料都归驾校掌握，一
旦交钱报名，主动权就转到
了驾校手中，如果在学习过
程中对驾校感到不满意，也
不能中途退款。而在新模式
下，主动权掌控在学员手中，
如果感觉报名驾校服务不
好，还可以中途更换驾校，

“驾校从过去的包办者变成
了‘提供培训、训练服务’的
机构，对于硬件、软件过硬的
正规驾校来说，是件好事，生
源还可能因此上升。”

记者从市道路运输管理部门
获悉，我市现有正式登记注册的驾
校150余家、教练员3000多名。通
过走访市驾培协会记者还了解到，
4 月 1 日起，我市驾校基本已经开
始施行驾照直考新模式，而在 4月
1日之前报名的人员仍可沿用由驾
校统一报名约考的旧模式。

业内人士告诉记者，曾有学员
在新规定下用不到俩月时间就拿
到了驾照，仅花费 1000多元，而在
我市选择驾校培训，费用一般需要
2000多元。在便利性、费用均不占

优势情况下，面对新规驾校该如何
应对？孙胜杰说，驾校需要尽快转
变意识，打好“服务牌”，提升服务
质量。

采访中，多家驾校负责人表
示，今后驾校竞争最重要的就是

“拼服务”。为适应新变化，中原
驾校已将以前的从科一到科四
的“大包”模式转换成了单科“小
包”模式，以方便学员更机动灵
活调整学时，约考时为学员贴身
指导服务，并对教练员强化服务
意识培训等，多举措提升学员体

验度。
从去年开始，位于市区中心位

置的某驾校就改变了新老学员一
起练车的模式，而是按照学车时间
分成初练、精练两批。驾校王教练
告诉记者，这样调整的结果是：谁
能考试不再由教练决定，只要你能
跟得上进度，就能自己决定考试时
间。现在驾校基本不再有教练吃、
拿、卡、要的情况，教练只负责教
学，决定什么时间考试、多少人去
考试，都是学员自己的事情，教练
不再插手。

新规倒逼驾培市场转型升级

选择驾校培训依然是主流

学员在驾校练车

市民高胜成功捐献造血干细胞

火车站至机场大巴
乘车地点有变化

本报讯（记者 聂春洁 通讯员 荣勇）在郑州火车站乘坐机
场大巴的旅客要留意了，机场大巴郑州大酒店站整体搬到郑州
市长途客运中心站，今后旅客可在中心站售票大厅购票乘车，票
价和发车时间不变。

郑州机场往返于郑州火车站的民航班车线路是郑州机场开
通的最早的机场直达专线之一，方便旅客实现火车与飞机两种
交通方式的换乘。随着乘机出行旅客持续增加，机场大巴郑州
大酒店站点已经不能较好满足旅客乘车需要。自昨日中午起，
机场大巴郑州大酒店站整体搬到长途客运中心站，旅客可前往
中心站售票大厅购票乘车，单程票价仍为 20元，郑州机场发车
时间为8：40至21：00，长途客运中心站发车时间为每天6：30至
20：30，每半小时一班。


